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I. Inleidende uiteenzetting door mevr. 

Mathilde EL BAKRI, indiener van het voorstel 

van resolutie nr. A-56/1 

I. Exposé introductif de Mmes Mathilde EL 

BAKRI, auteure de la proposition de 

résolution n° A-56/1 
 

Mevrouw Mathilde El Bakri onderstreept dat de beperking 

van de inschakelingsuitkeringen waartoe in 2001 beslist door 

de federale regering van Elio Di Rupo, die daarna “zijn hart 

heeft zien bloeden”, in werking is getreden op 1 januari 2015. 

Die maatregel heeft ons socialestaatsmodel vernietigd en een 

deel van de Brusselse bevolking in de armoede gestort. De 

arbeidsomstandigheden zijn verslechterd door de schuld van 

de federale regering, die tegelijk ook nog eens het sociale 

vangnet saboteert. Zowat 38.000 personen zijn in heel België 

sindsdien al uitgesloten en die lijst wordt iedere maand langer, 

met ongeveer 800 mensen per maand. Het voorstel van 

resolutie verzoekt de gewestregering bijgevolg druk uit te 

oefenen op de federale regering om met dat soort uitsluiting 

komaf te maken.  

 

Mme Mathilde El Bakri souligne que la limitation des 

allocations d’insertion décidée en 2011 par le 

Gouvernement fédéral dirigé par M. Elio Di Rupo, qui a vu 

par la suite « son cœur saigner », est entrée en vigueur le 1er 

janvier 2015. Cette mesure a détruit notre modèle d’État 

social et a plongé une partie de la population bruxelloise 

dans la précarité. Les conditions de travail sont dégradées 

par la faute du gouvernement fédéral, qui sape en parallèle 

le filet de la sécurité sociale. 38.000 personnes, sur 

l’ensemble de la Belgique, ont déjà été exclues depuis lors 

et cette liste s’allonge de mois en mois, à raison d’environ 

800 personnes par mois. La proposition de résolution 

demande dès lors au Gouvernement régional de faire 

pression sur le Gouvernement fédéral pour que soit retiré ce 

dispositif d’exclusion. 

 

  

II. Inleidende uiteenzetting door mevr. Zoé 

GENOT en de heer Bruno DE LILLE, mede-

indieners van het voorstel van resolutie A-134/1  
 

II. Exposé introductif de Mme Zoé GENOT 

et M. Bruno DE LILLE, coauteurs de la 

proposition de résolution n° A-134/1 
 

Mevrouw Zoé Genot bevestigt dat de uitsluiting van de 

werklozen niet nieuw is. Sinds 2003 wordt er alsmaar meer 

bestraft en werden in totaal meer dan één miljoen personen 

uitgesloten. De uitsluitingsmaatregel van de regering-Di 

Rupo is echter van een andere orde, omdat die het recht op de 

inschakelingsuitkering beperkt tot drie jaar. Zoals veel 

observatoren, waaronder mevrouw Genot, voorspeld hadden, 

zijn er veel meer slachtoffers dan de federale regering toen 

had aangekondigd. Veel mensen zijn verplicht om die 

uitkeringen aan te vragen, want veel jongeren en vrouwen, 

maar ook mensen met gezondheidsproblemen, zijn verplicht 

om deeltijds te gaan werken. 

 

 

 

 

De regering van Charles Michel heeft bovendien de 

impact van die uitsluiting nog vergroot door de voorwaarden 

voor de inschakelingsuitkeringen te verstrengen. 

 

Het voorstel van resolutie wordt dus de gelegenheid om 

de verwoestende gevolgen van die federale maatregel in ons 

Gewest te beoordelen. De minister heeft geprobeerd om 

evaluaties te maken, maar heeft niet alle nodige gegevens, 

onder andere omdat de NEETs (Not in Education, 

Employment, or Training/jongeren die geen opleiding volgen, 

geen werk hebben en geen stage doen) niet in de statistieken 

staan. Daarom wordt het nodig om ook de federale 

deskundigen te horen. 

 

Het voorstel van resolutie verzoekt de gewestregering ook 

om de voorwaarden voor de toegang tot tewerkstellingssteun 

uit te breiden tot de mensen die uitgesloten worden van de 

uitkeringen van de RVA. Het voorstel vraagt de federale 

regering ten slotte een evaluatie van de overdracht van die 

lasten naar de Brusselse gemeenten en hun OCMW’s. 

 

Mme Zoé Genot affirme que le phénomène de 

l’exclusion des chômeurs n’est pas nouveau. Depuis 2003, 

les sanctions sont néanmoins de plus en plus nombreuses ; 

l’ensemble des exclusions depuis lors se monte à plus d’un 

million de cas. La mesure d’exclusion voulue par la 

Gouvernement Di Rupo est cependant d’une ampleur 

nouvelle, car elle limite à trois ans le droit à l’allocation 

d’insertion. Comme de nombreux observateurs, dont Mme 

Genot, l’avaient prévu, les victimes de ce dispositif sont 

beaucoup plus nombreuses que ce que le Gouvernement 

fédéral avait alors annoncé. En effet, les personnes 

contraintes de solliciter ces allocations sont légion, car 

beaucoup de jeunes et de femmes, mais aussi des personnes 

souffrant de problèmes de santé, sont obligés d’accepter des 

emplois à temps partiel. 

 

Le Gouvernement de M. Charles Michel a en outre accru 

les effets de cette exclusion, en resserrant les conditions 

d’accès aux allocations d’insertion. 

 

La proposition de résolution sera donc l’occasion 

d’examiner les effets dévastateurs de cette mesure fédérale 

dans notre Région. Le Ministre a tenté de procéder à des 

évaluations, mais il ne dispose pas de toutes les données 

nécessaires, notamment à cause des « NEETs » (jeunes qui 

ne sont ni employé, ni stagiaire ni étudiant), qui 

n’apparaissent pas dans les statistiques. C’est pourquoi il 

serait nécessaire d’entendre également des experts fédéraux. 

 

 

La proposition de résolution demande également au 

Gouvernement régional d’élargir les conditions d’accès aux 

aides à l’emploi afin qu’elles soient ouvertes aux personnes 

exclues des allocations délivrées par l’ONEM. Enfin, la 

proposition demande d’obtenir du Gouvernement fédéral 

une évaluation du report de ces charges sur les communes 

bruxelloises et leur CPAS. 
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De heer Bruno De Lille voegt eraan toe dat het voorstel 

van resolutie voor ons Gewest de gelegenheid zal vormen om 

zijn ontevredenheid over de federale regering te ventileren. 

Het Gewest is natuurlijk niet bevoegd om die maatregelen te 

corrigeren, maar ondervindt wel de gevolgen ervan. Die 

uitsluitingsmaatregelen hebben spijtig genoeg de gevreesde 

gevolgen gehad. Volgens de RVA, zijn 4785 jongeren in 

Brussel het slachtoffer geworden in 2015 en 919 het jaar 

daarop. Volgens de federale minister voor sociale integratie, 

de heer Willy Borsu, vraagt een derde van die jongeren steun 

aan bij een OCMW om te overleven. Het valt te vrezen dat 

die verwoestende gevolgen zich ook dit jaar nog zullen laten 

voelen. Actiris is het aan zichzelf verplicht om te proberen de 

band tussen die jongeren en de overheid te herstellen en hen 

weer aan werk te helpen. 

 

M. Bruno De Lille ajoute que la proposition de 

résolution sera l’occasion pour notre Région de marquer son 

mécontentement à l’égard du Gouvernement fédéral. La 

Région n’a certes pas la compétence de modifier ce 

dispositif, mais elle en subit les conséquences. Ces mesures 

d’exclusion ont malheureusement eu les effets redoutés. 

Selon les chiffres de l’ONEM, 4785 jeunes en ont été 

victimes à Bruxelles en 2015 et 919 l’année suivante. 

D’après le ministre fédéral de l’Intégration sociale, M. Willy 

Borsu, un tiers de ces jeunes exclus sollicitent une aide 

auprès du CPAS pour survivre. On peut craindre que ces 

effets délétères se poursuivront cette année encore. Actiris 

se doit d’intervenir, pour tenter de restaurer le lien perdu de 

ces jeunes avec l’autorité publique et les mettre à l’emploi. 

  

III. Samengevoegde algemene bespreking 
 

III. Discussion générale conjointe 
 

De heer Eric Bott stelt ook de maatregelen van de federale 

regering aan de kaak. Minister Didier Gosuin heeft reeds met 

klem gewezen op de nefaste gevolgen voor de jonge 

Brusselaars van die uitsluitingsmaatregelen. Hij heeft in het 

overlegcomité gevraagd dat de werkzoekenden, die aantonen 

dat zij werk willen vinden via een begeleidingstraject met 

Actiris, een verlenging met twee jaar zouden krijgen van hun 

recht op een inschakelingsuitkering. Het zal goed zijn om de 

statistieken te bekijken die de minister zal toelichten. 

 

 

Mevrouw Françoise Bertieaux is geamuseerd door alle 

cijfers die zij hoort. De cijfers die aangehaald werden in de 

toelichting bij de voorstellen, die ingediend werden voordat 

de hervorming echt gevolgen had, waren ramingen. De 

meeste van de cijfers die vandaag voorgesteld worden slaan 

nergens op. Het is belachelijk om cijfers aan te halen die 

teruggaan tot 2003. Men heeft het waarschijnlijker over 

37.000 personen. De OCMW’s verdrinken in de talloze 

aanvragen om steun, maar hebben daarom nog geen 

financiële moeilijkheden dankzij de federale middelen. De 

spreekster zal uitkijken naar de reacties van de 

vertegenwoordigers van partijen die een hand hadden in de 

uitsluitingsmaatregel. 

 

Over de aangehaalde federale maatregel is reeds lang 

gedebatteerd in de Kamer van Volksvertegenwoordigers. 

Men mag niet uit het oog verliezen dat die onder andere als 

doel had de Gewesten te responsabiliseren in het kader van de 

tewerkstelling van uitgesloten personen. De spreekster voegt 

er nog aan toe dat het verzoek in het voorstel van mevrouw 

Genot en de heer De Lille om er bij de federale regering “op 

aan te dringen” om die maatregel af te schaffen, nogal naïef 

gesteld was. 

 

Minister Didier Gosuin herinnert eraan dat de twee 

voorstellen van resolutie de gewestregering vragen om druk 

uit te oefenen op de federale regering opdat de maatregel die 

de inschakelingsuitkering beperkt tot drie jaar wordt 

afgeschaft en aldus nieuwe uitsluitingen worden voorkomen. 

Die verzoeken werden in november 2014 en in april 2015 

geformuleerd en de gewestregering is daar sindsdien ruim aan 

tegemoetgekomen. 

 

M. Eric Bott fustige également les mesures édictées par 

le Gouvernement fédéral. Le ministre Didier Gosuin a déjà 

dénoncé avec vigueur les conséquences néfastes pour les 

Bruxellois de ce dispositif d’exclusion et a demandé au sein 

du comité de concertation que les demandeurs d’emploi qui 

témoignent de leur volonté de chercher un emploi au moyen 

d’un parcours d’accompagnement avec Actiris puissent 

bénéficier d’une prolongation de deux ans de leur droit aux 

allocations d’insertion. Il sera bon d’entendre les statistiques 

qui seront exposées par le ministre. 

 

Mme Françoise Bertieaux est amusée par la valse des 

chiffres qu’elle entend. Ceux qui étaient cités dans les 

développements des propositions, introduites avant que 

cette réforme ne sorte vraiment ses effets, étaient 

prévisionnels. La plupart de ceux qui ont été lancés 

aujourd’hui sont fantaisistes. Il est ridicule d’avancer des 

chiffres remontant à 2003. Plus vraisemblablement, on parle 

sans doute de 37.000 personnes. Il faut admettre que les 

CPAS sont noyés sous les demandes d’aide mais ils ne sont 

pas pour autant en difficulté financière, grâce à l’apport de 

moyens fédéraux. L’oratrice sera curieuse d’entendre les 

réactions des représentants de partis ayant pris part à la 

mesure d’exclusion. 

 

La mesure fédérale évoquée avait déjà fait l’objet de 

longs débats à la Chambre des représentants. Il ne faut pas 

perdre de vue qu’elle avait notamment pour but de 

responsabiliser les Régions dans la mise à l’emploi des 

personnes exclues. L’intervenante ajoute en passant que la 

demande inscrite dans la proposition de Mme Genot et de 

M. De Lille « d’enjoindre » au Gouvernement fédéral une 

suppression de ce dispositif est un vocable quelque peu naïf. 

 

 

Le ministre Didier Gosuin rappelle que les deux 

propositions de résolution demandent au gouvernement 

régional de faire pression sur le gouvernement fédéral afin 

de supprimer la règle qui limité la perception des allocations 

d’insertion à 3 ans dès lors de prévenir de nouvelles 

exclusions. Ces requêtes, formulées en novembre 2014 et en 

avril 2015, ont été largement rencontrées par le 

gouvernement régional depuis lors. 
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Tweemaal, in december 2014 en april 2015, heeft de 

regering een persconferentie georganiseerd om de maatregel 

aan de kaak te stellen. De minister heeft ook de Eerste 

Minister en de federale minister voor Werkgelegenheid, de 

heer Kris Peeters, aangeschreven om hun te vragen het recht 

op uitkering te verlengen voor de Brusselse werkzoekenden 

die werk zoeken met begeleiding van Actiris, alsook de 

maatregel uit te stellen om Actiris in staat te stellen personen 

te ontvangen die verklaren een psychische of psychiatrische 

handicap te hebben. Die brief is onbeantwoord gebleven. 

 

 

De minister heeft evenwel zijn vragen aan minister 

Peeters in december 2014 kunnen toelichten. De 

daaropvolgende maand, heeft de gewestregering opnieuw 

haar klachten aan de federale regering voorgelegd, binnen het 

overlegcomité, inzonderheid om het bedrag te bepalen van de 

federale steun die naar de OCMW’s van het Gewest zal gaan, 

onder andere om aanvullend personeel aan te werven en de 

bijkomende sociale lasten te compenseren. De federale 

regering heeft er zich dan toe geëngageerd om die last te 

evalueren. 

 

Bovendien maakt het Gewest, in het raam van de 

hervorming van de werkgelegenheidsbijstand, die 

maatregelen toegankelijk voor de werkzoekenden die bij 

Actiris ingeschreven zijn, en niet enkel voor de werklozen die 

een vergoeding krijgen, om te voorkomen dat zij een tweede 

maal uitgesloten worden. 

 

De regering heeft dus alle verzoeken uit de voorstellen van 

resolutie ingewilligd, ook al zijn de resultaten van die 

initiatieven niet helemaal wat de indieners verwacht hadden. 

Deze twee teksten, die verband houden met de federale 

bevoegdheden, zijn de facto voorbijgestreefd. Zij hebben 

geen enkel nut meer. Het probleem in kwestie moet op 

federaal niveau behandeld worden. 

 

Mevrouw Zoé Genot is ontgoocheld door de uiteenzetting 

van de minister. Zij hoopte van hem een becijferde analyse te 

krijgen met de gevolgen voor ons Gewest van de federale 

maatregelen die aan de kaak gesteld worden, in het bijzonder 

het aantal uitgesloten personen. Die gegevens veranderen 

constant, aangezien de federale maatregel effect blijft 

sorteren. Men moet die mensen uit de schaduw halen. 

Mevrouw Genot wenst dan ook een vertegenwoordiger van 

de RVA te horen om de verwachte gegevens te krijgen. Is de 

minister er overigens zeker van dat alle gewestelijke 

tewerkstellingssteun toegankelijk is voor de personen die 

lijden onder de federale maatregel? De spreekster zal met 

aandacht de stemming van de commissieleden volgen. 

Sommige commissieleden behoren tot politieke partijen die 

vertegenwoordigd waren in de federale regering-Di Rupo. 

 

De heer Michaël Verbauwhede is ontsteld door de 

woorden van de minister. Deze kwestie vereist een grondig 

debat, dat men moet durven voortzetten. 

 

De heer Bruno De Lille is even ontgoocheld als zijn 

collega’s. De minister mag de voorstellen van resolutie niet 

als een aanval beschouwen. Gelet op de zware gevolgen van 

de federale maatregelen in Brussel, moet ons Gewest lucht 

geven aan zijn ongenoegen. De twee onderzochte teksten 

A deux reprises, en décembre 2014 et en avril 2015, le 

gouvernement a tenu une conférence de presse pour fustiger 

cette mesure. Le ministre a également écrit au premier 

ministre et au ministre fédéral de l’Emploi, M. Kris Peeters, 

afin de leur demander la prolongation du droit aux 

allocations en faveur des chercheurs d’emploi bruxellois qui 

sont dans un processus de recherche accompagné par Actiris 

ainsi que le report de la mesure pour permettre à Actiris de 

recevoir personnes déclarant souffrir d’un handicap 

psychique ou psychiatrique. Ce courrier n’a cependant reçu 

aucune réponse. 

 

Le ministre a néanmoins pu exposer ses demandes au 

ministre Peeters en décembre 2014. Le mois suivant, le 

gouvernement régional a réitéré ses griefs au gouvernement 

fédéral, au sein du comité de concertation, notamment en 

vue de déterminer le montant de l’aide fédérale qui sera 

accordée aux CPAS de la Région, entre autres pour recruter 

du personnel complémentaire et pour compenser les charges 

sociales supplémentaires. Le gouvernement fédéral s’est 

alors engagé à évaluer cette charge. 

 

 

En outre, la Région, dans le cadre de la réforme des aides 

à l’emploi, rend accessibles ces dispositifs aux chercheurs 

d’emploi inscrits auprès d’Actiris et plus uniquement aux 

chômeurs indemnisés, afin de leur éviter une seconde 

exclusion. 

 

 

Le gouvernement a donc réalisé toutes les demandes 

inscrites dans les propositions de résolution, même si les 

résultats de ces démarches ne sont pas à la hauteur des 

attentes des auteurs. Ces deux textes, qui s’inscrivent dans 

des compétences fédérales, sont dépassés par les faits et 

n’ont plus d’intérêt. Le problème abordé doit être traité au 

niveau fédéral. 

 

Mme Zoé Genot est déçue par l’exposé du ministre. Elle 

espérait obtenir de sa part une analyse chiffrée des 

retombées pour notre Région des mesures fédérales 

incriminées, et en particulier le nombre de personnes 

exclues. Ces données sont en constante évolution, puisque 

la mesure fédérale continue de faire sentir ses effets. Il faut 

sortir ces personnes de l’ombre. Mme Genot souhaite dès 

lors entendre un représentant de l’ONEM afin d’obtenir les 

données attendues. Par ailleurs, le ministre est-il assuré que 

toutes les aides régionales à l’emploi sont accessibles aux 

personnes lésées par la mesure fédérale ? Enfin, 

l’intervenante observera avec intérêt le vote des membres de 

la commission, dont certains appartiennent à des partis 

politiques qui étaient représentés dans le gouvernement 

fédéral dirigé par M. Di Rupo. 

 

M. Michaël Verbauwhede est affligé par les propos du 

ministre. Ce sujet appelle un débat en profondeur, qu’il faut 

oser poursuivre. 

 

M. Bruno De Lille partage la déception de ses collègues. 

Le ministre ne doit pas considérer les propositions de 

résolution comme une attaque. Etant donné les lourdes 

conséquences des mesures fédérales à Bruxelles, notre 

Région se doit de manifester son mécontentement. Les deux 



A-56/2 – 2016/2017 - 6 - A-56/2 – 2016/2017 

 
hebben precies als doel om de regering een hart onder de riem 

te steken en haar actie te steunen. De regering zou moeten 

kunnen rekenen op de steun van het Parlement, om beter 

gehoord te worden door de federale regering. 

 

De heer Eric Bott vindt daarentegen dat de regering alles 

in het werk gesteld heeft om de schade van de federale 

maatregelen te beperken. Het is aan de federale instellingen 

om zich met deze kwestie bezig te houden. Het lijkt nutteloos 

om het onderzoek van de twee voorstellen door middel van 

hoorzittingen voort te zetten. 

 

De heer Hamza Fassi-Fihri is het daarmee eens. Hij voegt 

eraan toe dat zijn politieke fractie vurig strijd levert in de 

Kamer van Volksvertegenwoordigers om de federale 

maatregelen te wijzigen. 

 

De minister geeft nog eens dezelfde uitleg en verwijst ook 

nog eens naar het antwoord dat hij aan mevrouw Genot zal 

geven op haar interpellatie betreffende de begeleiding en de 

controle van de beschikbaarheid van de werkzoekenden (VV 

nr. 94 van 27 april 2017). 

 

De voorzitter legt het verzoek om een vertegenwoordiger 

van de RVA te horen ter stemming voor. 

 

Het verzoek wordt verworpen met 11 stemmen tegen 2. 

 

textes examinés ont précisément pour but de renforcer le 

gouvernement et d’appuyer son action. Ce dernier pourrait 

se prévaloir du soutien du parlement, pour être mieux 

entendu par le gouvernement fédéral. 

 

M. Eric Bott estime au contraire que le gouvernement a 

fait tout ce qui était en son pouvoir pour limiter les 

dommages causés par les mesures fédérales. Il incombe aux 

institutions fédérales de se saisir de cette question. Il paraît 

inutile de poursuivre l’examen des deux propositions au 

moyen d’auditions. 

 

M. Hamza Fassi-Fihri partage ce point de vue. Il ajoute 

que son groupe politique lutte avec ardeur à la Chambre des 

représentants pour obtenir la modification du dispositif 

fédéral. 

 

Le ministre réitère les explications qu’il a données et 

renvoie au surplus à la réponse qu’il donnera à Mme Genot 

à son interpellation "l'accompagnement et le contrôle de la 

disponibilité des demandeurs d'emploi" (CRI n°94 du 27 

avril 2017).  

 

Le président soumet au vote la demande d’entendre un 

représentant de l’ONEM. 

 

Par 11 voix contre 2, la demande est rejetée. 
 

IV. Bespreking van de tekst van het 

voorstel van resolutie nr. A-56/1 - 2014/2015 

 

IV. Discussion du texte de la proposition de 

résolution n° A-56/1 – 2014/2015 

 
Consideransen 

 

De consideransen lokken geen enkel commentaar uit. 

 

 

Verzoekend gedeelte 

 

De streepjes van het verzoekend gedeelte lokken geen 

enkel commentaar uit. 

 

De voorzitter stelt dan ook voor om over te gaan tot de 

stemming over het geheel van het voorstel. 

 

 

Stemming 

 

Het voorstel van resolutie nr. A-56/1 – 2014/2015 wordt 

in zijn geheel verworpen met 11 stemmen tegen 2. 

 

Considérants 

 

Les considérants n’appellent aucun commentaire. 

 

 

Dispositif 

 

Les tirets du dispositif n’appellent aucun commentaire. 

 

 

En conséquence, le président suggère de passer au vote 

sur l’ensemble de la proposition. 

 

 

Vote 
 

La proposition de résolution n°A-56/1 – 2014/2015, dans 

son ensemble, est rejetée par 11 voix contre 2. 

 

V. Bespreking van de tekst van het voorstel 

van resolutie nr. A-134/1 - 2014/2015 

 

V. Discussion du texte de la proposition de 

résolution n° A-134/1 – 2014/2015 

 
Consideransen 

 

De consideransen lokken geen enkel commentaar uit. 

 

 

Verzoekend gedeelte 

 

Considérants 

 

Les considérants n’appellent aucun commentaire. 

 

 

Dispositif 
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De streepjes van het verzoekend gedeelte lokken geen 

enkel commentaar uit. 

 

De voorzitter stelt dan ook voor om over te gaan tot de 

stemming over het geheel van het voorstel. 

 

 

Stemming 

 

Het voorstel van resolutie nr. A-134/1 – 2014/2015 wordt 

in zijn geheel verworpen met 11 stemmen tegen 2. 

Les tirets du dispositif n’appellent aucun commentaire. 

 

 

En conséquence, le président suggère de passer au vote 

sur l’ensemble de la proposition. 

 

 

Vote 
 

La proposition de résolution n°A-134/1 – 2014/2015, 

dans son ensemble, est rejetée par 11 voix contre 2. 

 
 

 Vertrouwen wordt geschonken aan de rapporteur 

voor het opstellen van het verslag. 

 

 

 

 

 Confiance est faite au rapporteur pour la rédaction du 

rapport. 

 

 

 

De Rapporteur                                                       De Voorzitter Le Rapporteur                                                   Le Président 

 

Eric BOTT                                                  Bernard CLERFAYT 

 

Eric BOTT                                                  Bernard CLERFAYT 


